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СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

В мероприятии со стороны КПРФ приняли участие Председатель ЦК КПРФ, руко-
водитель фракции КПРФ в Госдуме Геннадий Зюганов, первые заместители Пред-
седателя ЦК КПРФ Иван Мельников и Юрий Афонин, заместители Председателя 
ЦК КПРФ Владимир Кашин, Дмитрий Новиков, Леонид Калашников, первый заме-
ститель руководителя фракции КПРФ в Госдуме Николай Коломейцев. Публикуем 
стенограмму этой встречи.

М.Мишустин: Уважаемый Геннадий 
Андреевич! Уважаемые представители 
фракции Коммунистической партии!

Мы по традиции проводим встречу с 
представителями фракций перед отчё-
том Правительства в Государственной 
Думе. Сегодня встречаемся с вами, 
фракцией КПРФ.

Такой диалог позволяет нам прямо 
обсудить ключевые законодательные ини-
циативы по наиболее важным, актуальным 
вопросам, в том числе связанным с про-
ведением специальной военной операции.

Выступая с Посланием Федеральному 
Собранию, Президент отметил, что абсо-
лютное большинство наших граждан 
поддержали действия по защите Дон-
басса – и в этом прежде всего проявился 
настоящий патриотизм нашего общества.

КПРФ последовательно придержива-
ется этих позиций, постоянно помогает 
мирным жителям таких регионов, нашим 
защитникам, отправляя туда гуманитар-
ные грузы.

Когда шла работа по интеграции 
четырёх новых регионов в Думе, ваша 
фракция активно участвовала в разра-
ботке всех необходимых инициатив.

Хочу вас поблагодарить за конструк-
тивную позицию, которая была проявле-
на вашими депутатами при обсуждении 
правительственных законопроектов – 
там было много нюансов, сложностей, – в 
том числе законопроектов о пенсионном 
и дополнительном социальном обеспе-
чении жителей этих субъектов. Всё это 
было очень быстро принято.

Отдельно хотел бы отметить традици-
онное внимание КПРФ к вопросам, свя-
занным с сельским хозяйством. Между 
профильным Комитетом Государствен-
ной Думы по аграрным вопросам, кото-
рым руководит представитель вашей 
партии, и Минсельхозом давно налажено 

продуктивное взаимодействие.
Среди самых важных направлений 

– совершенствование оборота земель 
сельскохозяйственного назначения, 
поддержка селекции, семеноводства, 
помощь малым предпринимателям, кото-
рые заняты в агропроме, и целый ряд 
других вопросов.

Также и фракция, и партия традици-
онно внимательно относятся к задачам 
развития сельских территорий, чтобы 
повысить качество жизни там, постро-
ить современные дороги, жильё, школы, 
фельдшерско-акушерские пункты. Сред-
ства на эти цели мы предусматриваем 
в федеральном бюджете, в том числе в 
рамках и профильной госпрограммы, и 
смежных программ.

В прошлом году ваша фракция вме-
сте с другими парламентариями пред-
ложила законопроект, который должен 
помочь аграриям в производстве органи-
ческой продукции. Новое, но достаточно 
перспективное направление для наших 
отечественных сельхозпроизводителей. 
Этот нормативный акт уже стал действу-
ющим законом.

В целом депутаты КПРФ всегда под-
держивают инициативы, которые способ-
ствуют обеспечению продовольственной 
безопасности страны.

Не меньшее внимание вы уделяете 
и целому ряду других отраслей про-
мышленности. Николай Васильевич 
Коломейцев знает – он в диалоге с Пра-
вительством. Это и вопросы, связанные 
с развитием станкостроения, микро-
электроники, энергетики и многих дру-
гих отраслей, важных для достижения 
технологического суверенитета страны. 
КПРФ активно выдвигает инициативы по 
их модернизации, созданию условий по 
развитию собственного производства, в 
том числе компонентной базы. Подобные 

вопросы крайне важны для Правитель-
ства. Они постоянно в нашей повестке.

Ещё одна важная инициатива ваших 
депутатов, которую нужно отметить, связа-
на с социальным предпринимательством.

На льготы и господдержку смогут 
рассчитывать и малые, и средние пред-
приятия, которые занимаются таким 
важным направлением, как книжная 
продукция для детей и юношества. Такие 
компании после корректировки действу-
ющего законодательства смогут сохра-
нить статус социальных предприятий. 
Этот закон был подписан Президентом, 
вступил в силу, а значит, издательства 
и книжные магазины смогут и дальше 
предоставлять широкий выбор литерату-
ры для младшеклассников, школьников.

Большая работа была проделана – 
вместе с депутатами других фракций – по 
защите прав участников долевого строи-
тельства. Я имею в виду в первую очередь 
подписанный Президентом закон о введе-
нии дополнительных гарантий для пресе-
чения нецелевого использования средств 
дольщиков, в том числе за счёт усиления 
контроля за расходованием средств ком-
пенсационных фондов. Мы уверены, что 
такие меры должны помешать возможным 
злоупотреблениям в этой сфере, а новое 
регулирование – обеспечить надёжную 
гарантию и защиту прав наших граждан.

Знаю, что у фракции очень много 
предложений. Поэтому Вам слово, ува-
жаемый Геннадий Андреевич.

Г.Зюганов: Уважаемый Михаил Вла-
димирович, члены Правительства!

Мы считаем, что сложилась очень 
хорошая практика – накануне отчёта 
Правительства в Государственной Думе 
проводить такие рабочие встречи. И 
рады, что здесь представлены ведущие 
министерства, Ваши заместители. Уве-
рен, что это будет конструктивный и 
весьма полезный разговор.

Я недавно встречался с Президентом. 
С Владимиром Владимировичем обсуди-
ли и военно-политическую ситуацию, и 
состояние ключевых отраслей экономики, 
и политические аспекты взаимодействия 
с нашими друзьями, союзниками, кото-
рые сегодня нам помогают. Обсудили это 
и с Медведевым как лидером «Единой 
России». Мы нашли общий язык и будем 
активно содействовать тому, чтобы посла-
ние Президента было выполнено полно-
стью. Оно соответствует в своих оценках 
сложившейся ситуации и тем вызовам, 
которые брошены нашей стране.

Мы разделяем полностью его оценки, 
связанные со специальной военной опе-
рацией, и озабоченность о том, что надо 
ускорять темпы развития экономики, 
всё делать для того, чтобы прекратить 
обнищание граждан, вымирание страны 
и добиться прорыва в новейших техно-
логиях.

Мы специально настаивали, чтобы 
ваш отчёт был ускорен в силу того, что 

после выступления Президента и форму-
лирования им главных задач надо всем 
ветвям власти сплотиться, объединиться 
для решения главных проблем.

Лично я не помню, чтобы была такой 
драматичной и сложной обстановка за 
многие последние годы. Мы считаем, что 
против страны идёт полномасштабная 
война, которая требует решения трёх 
проблем: абсолютной мобилизации граж-
дан страны и ресурсов, максимального 
сплочения общества для достижения 
победы в борьбе против нацизма, фашиз-
ма и агрессии, и всё сделать для того, 
чтобы освоить новейшие технологии.

Только что мы переговорили с Ореш-
киным, которому Президент поручил рас-
смотреть мою обстоятельную записку о 
состоянии базовых отраслей экономики, 
тех вызовах, которые нам брошены.

Мы заслушали отчёты ваших веду-
щих министров. Должен отметить, что 
за последнее время это были более 
обстоятельные, более предметные, кон-
кретные отчёты. Вместе с тем диалог, 
который ведут министерства с комитета-
ми и Думой, стал прагматичнее и, на мой 
взгляд, эффективнее. Но сама обстанов-
ка требует более энергичного решения 
всех назревших проблем.

Наша партия недавно отметила 
100-летие образования СССР и 30-летие 
возрождения Компартии России. Хочу 
подчеркнуть, что для нас победа над 
нацизмом и фашизмом была всегда 
исторической задачей, потому что фаши-
сты, придя к власти, первыми к стенке 
ставили коммунистов и расправлялись 
с ними, но в истории только коммунисты 
победили фашизм. Поэтому левоцен-
тристская политика будет востребована, 
если мы собираемся всерьёз бороться с 
этой проказой, которая обрушилась на 
Украину и на всех нас.

Мы приглашали на свои мероприятия 
132 делегации. Хочу особо подчеркнуть: 
все до единой поддержали нас по Крыму, 
Севастополю, Донбассу и по специаль-
ной операции. Мы не раз высказывали 
своим оппонентам – «Единой России»: 
назовите хоть одну политическую силу, 
которая в это драматическое время под-
держала вас. Поэтому мы считаем, что 
поддержка нашей страны в это время, 
особенно со стороны наших китайских 
друзей, Вьетнама, Северной Кореи, Кубы 
и целого ряда других стран, имеет прин-
ципиальное значение. С гордостью гово-
рю о том, что общества дружбы с этими 
странами возглавляют наши лидеры.

Мельников (И.Мельников) возглавля-
ет Общество российско-китайской друж-
бы. Сейчас готовимся к обстоятельной 
встрече с Си Цзиньпином, с которым мы 
в своё время подписали меморандум, и 
он полностью выполняется нашими пар-
тиями по всем главным направлениям. 
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Калашников (Л.Калашников) возглав-
ляет Общество российско-вьетнамской 
дружбы. Вьетнам в этом году отметит рож-
дение уже 100-миллионного жителя. Стра-
на развивается самыми высокими темпа-
ми – 6–8% за последнее время. Общество 
дружбы и взаимодействия с Кубой воз-
главляет Новиков (Д.Новиков), он здесь 
присутствует, а Тайсаев (К.Тайсаев), герой 
Донбасса, возглавляет у нас общество 
российско-корейской дружбы.

На этих направлениях мы получаем 
полную поддержку и сейчас готовим 
вместе антифашистский форум, который 
пройдёт в день рождения Ленина, 22 
апреля, в Минске. Лукашенко откликнул-
ся на эту просьбу. Это будет всемирный 
форум борьбы против нацизма и фашиз-
ма и огромная политическая поддержка 
наших инициатив.

Я хотел бы высказать озабоченность 
и считаю, что тот старый курс, который 
иногда проскальзывает в последних дея-
ниях отдельных министерств и ведомств, 
должен быть максимально изменён. Мы 
доказали, что невозможно решить про-
блемы, если по-прежнему средние темпы 
роста будут в пределах 1%. У нас за 30 лет 
средние темпы составили ровно 30%. В 
Европе, на Западе – примерно в 2–3 раза, 
китайская экономика выросла в 14 раз.

Мы вчера провели слушания по энер-
гетике, а энергетика определяет раз-
витие других отраслей и производства. 
За 30 лет производство энергии увели-
чилось на 3,7%. В США оно выросло на 
44%, в Германии – на 36%, в Китае – в 
11 раз.

Мы считаем, что и смертность высо-
кая в стране. Наша страна – единствен-
ная из крупных стран, где продолжает 
убывать население. Требуются чрезвы-
чайные меры, и мы готовы к этому.

Снижение доходов граждан, кото-
рые за последние девять лет потеряли в 
доходах почти 12%, противоестественно 
в силу того, что у страны достаточно 
ресурсов, чтобы она жила достойно.

Наши предложения известны. Мы 
Вам передали и бюджет развития, и 12 
проектов законов – я ещё принёс допол-
нительно, вместе с Вами рассмотрим. 
Вместе с Академией наук провели три 
крупных экономических форума – в част-
ности, Орловский экономический, сейчас 
готовим Московский. И предложили, в 
том числе министерствам и ведомствам, 
вместе провести круглый стол или кон-
ференцию по книге «Кристалл роста».  
Кстати, Ваши представители активно уча-
ствовали в подготовке этого материала.

В основу многих преобразований – 
китайской модернизации и реформ легли 
те идеи, которые реализовывала ленин-
ско-сталинская модернизация. Тогда 
средние темпы были 14%, у китайцев в 
ходе реализации этих идей и своих нова-
ций они около 10%.

Мы считаем, что предложение Прези-

дента уйти от Болонской системы давно 
назрело. И в своё время наша команда 
– Алфёров (царство ему небесное!) был 
автором этой идеи вместе с Мельнико-
вым, Кашиным, Афониным, Новиковым, 
Коломейцевым и целым рядом других 
наших товарищей – подготовила закон 
«Образование для всех и поддержка нау-
ки». Хотел бы, чтобы мы к этой проблеме 
ещё раз вернулись, потому что без науч-
но-технического обеспечения реформ и 
преобразований решить проблемы, кото-
рые стоят перед нами, невозможно.

Мы считаем, что наша программа 
продовольственной безопасности и три 
программы, которые поддержал Пре-
зидент, – «Устойчивое развитие села», 
«Новая целина» и «Развитие сельхозма-
шиностроения» – могли бы более эффек-
тивно реализовываться, хотя уже дали 
прекрасные результаты. 150 млн т зерна 
– это великолепно. Но, к сожалению, не 
принят наш закон о регулировании цен на 
товары первой необходимости и медика-
менты. И в результате ни в одной лавке в 
стране ни на копейку не подешевел хлеб, 
что абсолютно противоестественно, 
потому что зерна вполне достаточно для 
того, чтобы реализовать эту идею.

Я обсуждал её с Президентом. Он ска-
зал, что поручит Правительству и мини-
стерству. Можно было закупить 15 млн т 
хлеба по нормальной цене, из них 10 млн 
– продовольственное зерно. Кстати, были 
бы деньги и у аграриев. А сейчас у нас – 
вчера проверял – на Кировском заводе 
стоит почти 500 тракторов, а на «Рост-
сельмаше» – 600 комбайнов, потому что у 
одних нет денег, а вторые не в состоянии 
наращивать производство. В этом отно-
шении мы готовы максимально скоопери-
роваться и оказать необходимую помощь.

Это бы позволило и ввести питание 
старшеклассников, что просто просится 
в вымирающей стране, и всё сделать для 
того, чтобы поддержать народные пред-
приятия.

Должен Вам доложить – Вы в про-
шлый раз нас очень активно поддержали, 
поддержал и Президент, он вообще пред-
ложил эту идею реализовать и на новых 
территориях: наши народные предпри-
ятия, несмотря на кризис, показали за 
прошлый год наилучшие результаты.

В совхозе Ленина, рядом (ещё раз 
всех приглашаю посмотреть), средняя 
зарплата – 114 тыс., лучшие надои моло-
ка в стране на роботизированной ферме, 
самые лучшие школы, детские сады. И 
наконец-то мы отбились от уголовников, 
которые хотели в пятый раз рейдерской 
атакой захватить это предприятие.

Что касается детей, у нас прекрасная 
программа. Останина (Н.Останина) под-
готовила целый пакет законов, часть из 
них прошли.

По Донбассу. Я Вас лично благода-
рю, Ваша поддержка дала великолепный 
результат. Мы только в Снегирях приняли 
12 тысяч детей, и на этот год – две с лиш-
ним тысячи. Две недели они проходят и 
моральную реабилитацию, и готовятся… 
Чудные дети, но изуродованы учебни-
ками Сороса. Я посмотрел: со второго 
класса воспитывали ненависть к нашей 
стране. Учителя в Херсонской области и 
директора (директора были переведены 
все с Западной Украины) – четыре-пять 
учителей с повышенной зарплатой, в три-
четыре раза больше остальных, формиро-
вали ненависть. Вообще, это жуткая прак-
тика. Но если мы пригласим этих детей и 
организуем для них достойный летний 
отдых, подготовим учебники, уверяю 
Вас, лечиться будут очень быстро. Дети, 
которые приезжают и с которыми мы 
работаем, очень быстро приходят в себя. 
Меня поразил один вопрос от учителей: 
почему в ваших учебниках нет ни одного 
плохого слова об Украине? Для меня он 
был диким. У меня супруга с Украины, у 
меня три брата похоронены на Украине, 
у меня отец сражался за Украину, и про-
чее. Понимаете, насколько изуродовали 
психику? Но очень быстро поправляются. 
Храм Христа Спасителя, Кремль, «Школа 
мастеров», великолепная выставка дости-

жений, места боевой и трудовой славы – 
это даёт прекрасный результат.

Нам вместе надо поработать и с пятой 
колонной. Президент в послании жёстко 
высказался, но я иногда не вижу этого в 
отдельных программах телевидения. В 
условиях специальной военной операции 
даже Киселёв, представляя знаменитую 
Новороссийскую операцию, прекрасно 
показывает хронику и кадры, но о Бреж-
неве, который 18 лет руководил страной, 
который там получил ранение, который 
возглавлял военный совет и прочее, хоть 
словечко бы сказал! Байдена спотыкаю-
щегося каждый день по десять раз пока-
зывают, а те, кто вместе с Косыгиным 
создал ракетно-ядерный паритет и всё 
сделал для того, чтобы страна сегодня 
имела хорошую «котомку за плечами… 
Надо здесь просто объективно оцени-
вать происходящее.

У нас есть программа опережающего 
развития, меры по сплочению общества, 
стратегическому паритету. Я считаю, 
что в последнее время сделаны очень 
важные шаги в развитии и электроники, 
и приборостроения, и робототехники. 
Но для всего этого нужны новые кадры. 
Поэтому нам на эту сферу надо вместе 
подналечь. У нас во фракции каждый 
второй-третий имеет учёные степени, 
многие преподавали.

В целом мы можем продвинуться реши-
тельно вперёд, но требуется новый курс, 
новый бюджет развития, новая финан-
совая политика. Никакие финансисты не 
могут определять промышленную полити-
ку – должны определять Правительство, 
законодатели, люди от производства.

Сейчас военно-промышленный ком-
плекс (мы проехали все заводы) работает 
на полную катушку. Там выросли сильные 
кадры. И новая элита формируется на 
полях сражений с нацизмом. Мы должны 
поддержать этих людей. И считаем, что 
успех победы будет при одном условии: 
если русская цивилизация, народный 
патриотизм и советская справедливость 
объединят свои усилия. Мне думается, 
настало такое время.

М.Мишустин: Уважаемый Геннадий 
Андреевич, спасибо за высказанные 
оценки и пожелания.

Два слова по поводу общей экономи-
ческой ситуации. Вы затронули вопрос, в 
принципе логика понятна. Экономический 
рост – это основа нашего развития. И 
конечно же, в период беспрецедентных 
санкций – а мы чемпионы мира по количе-
ству санкций, которые когда-либо против 
какой-либо страны применялись, – нам 
надо в первую очередь удержать экономи-
ку, сбалансировать все отрасли. И здесь, 
с поддержкой, кстати, и нашего уважае-
мого парламента, под руководством Пре-
зидента мы работали по двум трекам. По 
системному треку, чтобы выходить потом 
на рост, который уже продолжается 
несколько месяцев, пусть медленно, но 
рост экономики. И в том числе ситуаци-
онное реагирование в комиссии по устой-
чивости экономики с Андреем Рэмовичем 
Белоусовым: сначала практически каж-
дый день, потом раз в три дня, потом на 
недельные перешли реагирования – было 
принято 315 мер на примерную сумму 8 
трлн, прямой триллион был, и остальное – 
это субсидии, поддержка, льготирование. 
То, что смогло удержать ситуацию. Есте-
ственно, совместно с профессиональны-
ми действиями Банка России. 2,1% – то, 
что касается падения ВВП, в основном 
пришлось на III квартал, IV квартал – рост. 
Сейчас продолжаем расти.

Что касается инфляции. О пиках я 
уже не говорю, она была под 20, годовая 
– 11,9, если мы берём 2022 год. И сегод-
ня она у нас уже меньше 4%, которые 
согласованы с Банком России, Прави-
тельством.

Теперь что касается инвестиций. Рост 
инвестиций продолжался в это непро-
стое время. На 4,6% выросли инвести-
ции в основной капитал. Есть отрасли 
(Вы прекрасно это знаете), которые про-
демонстрировали рост. Но практически 
лидер – это сельское хозяйство. И спаси-

бо Вам, коллегам за то, что и советом, и 
делом, и нормативными актами, и законами 
мы совокупно смогли всё это дело освоить 
и продолжить тренд, в том числе на каче-
ство АПК, качество сельского хозяйства, 
решили вопросы, связанные с продоволь-
ственной безопасностью. Рост – на 10,2%, 
а урожай, Геннадий Андреевич, – 157 млн т 
зерновых. Это рекорд. В Советском Союзе 
– это был 1978 год, – по-моему, 128 млн т.

Что касается других отраслей. Строй-
ка – 5,2%. Тоже наши строители, надо 
им сказать огромное спасибо, ударно 
поработали и продолжают в этом смысле 
разгонять.

Есть ещё целый ряд отраслей. По 
промышленности. По всем промышлен-
ным товарам, которые ориентированы 
на внутренний спрос, – тоже рост. Это 
производство электроники (мы за ним 
смотрим), это производство фармацев-
тики, это пищевая промышленность, 
компьютеры, целый ряд других. И конеч-
но, нельзя не сказать о станкоинстру-
ментальной промышленности, вообще 
о тяжёлой промышленности, о средней 
промышленности, которую мы пытаемся 
всеми силами поднимать.

Есть большие программы, связанные с 
субсидированием. Фонд развития промыш-
ленности докапитализирован и на сегод-
няшний день является основой для доста-
точно мощных рывков в производстве.

Много чего ещё нужно сделать здесь. 
И мы готовы воспринимать конструктив-
ную критику и вместе думать о том, куда 
направлять основные усилия, в том чис-
ле и государственные финансы.

Два слова по специальной военной 
операции. Ваша фракция очень внима-
тельно, профессионально относится ко 
всем аспектам, которые возникают в 
результате её проведения. Это и под-
держка мобилизованных, и поддержка 
семей мобилизованных, работа с новыми 
территориями, людьми, образованием, со 
всеми нюансами тут, с нашей общей исто-
рической культурой. И здесь хочу сказать, 
что выполнение поручения Президента, 
которое он дал в послании, о создании 
специального фонда поддержки и оказа-
ния помощи всем, кто связан со специ-
альной военной операцией, идёт полным 
ходом. Мы его сразу же на контроль 
поставили, во всех регионах страны будут 
открыты отделения фонда. И самая глав-
ная функция этого фонда – оказание очень 
тонкой, специализированной помощи тем, 
кто участвовал в специальной военной 
операции. Это психологическая помощь, 
уход на дому, это вопросы, связанные с 
реабилитацией, и многие другие вопросы.

Здесь важно, чтобы это была одна 
точка входа. Есть у нас и единовремен-
ные пособия, и возможности региональ-
ных выплат. Люди пришли с очень непро-
стой историей. Очень много жизненных 
ситуаций. И вот фонд будет помогать с 
участием, естественно, всех наших феде-
ральных органов исполнительной власти, 
регионов. Уверен, что подключатся члены 
и Вашей фракции, чтобы помочь людям 
реабилитироваться, помочь решить все 
свои жизненные вопросы.

Ещё два слова о системе образова-
ния. Вы сказали о Болонской системе. 
Действительно, это случилось, мы это 
поддерживаем. Более того, мы знаем, что 
представители Вашей фракции – профес-
сионалы, которые и наукой занимаются, 
и учат студентов в том числе, и думаем, 
что будет не лишним реализовать всё, 
что нужно, в лучшем виде, переняв тра-
диции профессионального советского 
образования. Мы такие проекты делаем, 
это 30 инженерных школ, это ещё целый 
ряд специальных проектов, которые дали 
бы возможность нашим ребятам получить 
классное профессиональное образование 
и быть востребованными на рынке труда в 
своей стране, да и в дружеских странах.

В целом хочу Вас поблагодарить за 
высказанные позиции и предлагаю пере-
йти к вопросам и ответам, с удовольстви-
ем отвечу на вопросы.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Депутаты КПРФ во главе с Г.А. Зюгановым встретилисьДепутаты КПРФ во главе с Г.А. Зюгановым встретились
 с Председателем Правительства РФ М.В. Мишустиным с Председателем Правительства РФ М.В. Мишустиным
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16 марта в пресс-центре ТАСС 
с участием Председателя ЦК 
КПРФ Г.А.Зюганова прошла пресс-
конференция на тему: «Россия – Китай: 
общий путь в будущее».

В пресс-конференции также приня-
ли участие первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ, первый замести-
тель Председателя Государственной 
Думы, руководитель Общества россий-
ско-китайской дружбы И.И.Мельников; 
заместитель Председателя ЦК КПРФ, 
первый заместитель Председателя 
Комитета Государственной Думы по 
международным делам Д.Г.Новиков, 
секретарь ЦК КПРФ, первый заме-
ститель Председателя Комитета 
Государственной Думы по информа-
ционной политике, информационным 
технологиям и связи А.А.Ющенко; 
заместитель председателя Общества 
Российско-Китайской Дружбы, прези-
дент АНО «Центр исследований АТР», 
председатель «Российско-Китайского 
Центра сотрудничества в Новую Эпо-
ху» С.Ф.Санакоев; руководитель Экс-
пертного совета Российско-китайско-
го комитета дружбы, мира и развития, 
постоянный член Изборского клуба, 
заместитель Председателя Обще-
ства российско-китайской дружбы 
Ю.В.Тавровский.

Со вступительным словом к при-
сутствующим обратился Председа-
тель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов: «Тема 
нашей пресс-конференции «Россия – 
Китай: общий путь в будущее». На мой 
взгляд, у нас не только очень хорошее, 

достойное будущее, но и очень инте-
ресное прошлое. Хочу обратить ваше 
внимание, что на планете существуют 
более двухсот стран, но лишь десяток 
из них имеет тысячелетнюю историю. 
И Россия, и Китай имеют такую удиви-
тельную и уникальную историю».

Геннадий Андреевич подчеркнул, 
что каждая страна гордится своей 
культурой, научно-техническими 
достижениями, но лишь небольшое 
количество государств за многие 
века и годы освоили все виды худо-
жественного и научно-технического 
творчества. И такими странами явля-
ются Россия и Китай. Кстати, Китай за 
последнее время сделал гигантский 
шаг вперед в освоении космоса. За 
прошлый год китайцы запустили более 
пятидесяти космических аппаратов, 
и при этом не произошло ни одного 
сбоя, что свидетельствует о высочай-
ших достижениях в области науки и 
техники. В Китае продолжают славные 
традиции Гагарина и нашей советской 
космонавтики.

Также Председатель ЦК КПРФ под-
черкнул, что у нас есть и общая побе-
да. Мы вместе с Китайской Народной 
Армией одержали Великую Победу на 
фронтах Второй мировой войны над 
германским фашизмом и японским 
милитаризмом. У наших государств 
есть и уникальный опыт проведения 
реформ. Ленинско-сталинская модер-
низация собрала страну воедино в 
форме СССР. Она позволила за трид-
цать лет обеспечить высочайшие тем-

пы развития экономики – почти 14%. 
В то же время китайская экономика за 
последние тридцать лет также имеет 
темпы роста выше 10%. Эти два при-
мера свидетельствуют о том, как мож-
но подняться от полуколониального 
существования и развала страны до 
самых выдающихся высот.

Геннадий Андреевич отметил, что 
сегодня и Россия, и Китай оказались 
под санкциями США, которые офици-
ально объявили нас своими врагами. 
«Но я считаю, что эта глобалистская 
политика американцев потерпит крах. 
Вчера Си Цзиньпин и Компартия Китая 
провели уникальную встречу, в ходе 
которой выступили лидеры ведущих 
политических партий со всей планеты. 
До этого была еще одна встреча, в 
которой я также участвовал и высту-
пал».

«Прежде всего, хочу поздравить 
Компартию Китая и ее лидера, кото-
рые блестяще провели 20-й съезд 
КПК. После этого сессия Всекитай-
ского собрания народных представи-
телей единогласно избрала товарища 
Си Цзиньпина Председателем КНР на 
новый пятилетний срок. Мы ждем его 
к нам в гости, и я думаю, что это будет 
самая важная за последнее время 
международная встреча», - отметил 
лидер КПРФ.

Затем участники пресс-
конференции ответили на ряд вопро-
сов. Говоря о предстоящем диалоге 
руководства России и Китая, Геннадий 
Андреевич отметил его судьбоносный 
характер, подчеркнув, что Компартия 
тщательно готовится к визиту лидера 
КНР. Председатель ЦК КПРФ сообщил 
об огромном опыте взаимодействия 
с китайскими товарищами, который 
имеется у российских коммунистов.

Пресс-служба 
ЦК КПРФ

В городе Шебекино в сквере памяти 
«Айсберг» открыли четыре мемориальные 
доски в память о шебекинцах, погибших в 
зоне СВО при выполнении боевого зада-
ния. Это лейтенант Александр Шкарин, 
главный корабельный старшина Влади-
мир Воронкин, младший сержант Андрей 
Ярцев, рядовой Евгений Холодов посмер-
тно награждены орденами Мужества.

Мы час от часу 
будем бить сильней!

Горят города на пути этих полчищ, 
Разрушены села, потоптана рожь. 

И всюду поспешно и жадно, по-волчьи 
Творят эти люди разбой и грабеж. 

Но разве ж то люди? Никто не поверит 
При встрече с одетым в мундиры зверьем. 

Они и едят не как люди – как звери, 
Парную свинину глотая сырьем. 

У них и повадка совсем не людская. 
Скажите, способен ли кто из людей 
Пытать старика, на веревке таская, 
Насиловать мать на глазах у детей? 

 
Вы чтите войну... Но и в деле кровавом 

Сложились за сотни и тысячи лет 
Людские понятия чести и славы, 

Обычай, закон. – Ничего у вас нет. 
 

Вы чтите войну, и на поприще этом 
Такими вас видим, какие вы есть: 

Прикалывать раненых, жечь лазареты 
Да школы бомбить – ваших воинов честь. 

 
Узнали мы вас за недолгие сроки 
И поняли, что вас на битву ведет, 

Холодных, довольных, тупых и жестоких, 
Но смирных и кротких, как худо придет. 

И ты, что сидишь без ремня предо мною, 
Ладошкой себя ударяющий в грудь, 

Сующий мне карточку сына с женою, 
Ты думаешь, я тебе верю? Ничуть! 

 
Мне видятся женщин с ребятами лица, 
Когда вы стреляли на площади в них. 

Их кровь – на оборванных в спешке петлицах, 
На бледных и потных ладонях твоих. 

 
Ты, серый от пепла сожженных селений, 
Над жизнью распластавший тень своих крыл, 

Ты, ждавший, что мы поползем на коленях, 
– Не ужас, но ярость ты в нас пробудил. 

 
Мы будем вас бить все сильней час от часу 

Штыком и снарядом, ножом и дубьем, 
Мы будем вас жечь и глушить вас фугасом, 
– Мы рот вам землею советской забьем! 

 
// «Известия» № 219 (7595) от 16.09.1941 

г. Александр Твардовский 

Сергей Гаврилов - депутат от КПРФ, пред-
седатель комитета Госдумы по собственности 
ответил газете «Известия» по зерновой сделке. 
По его словам, зерновая инициатива «с момента 
подписания имела очень неплохие перспективы 
до недавнего времени».

«К сожалению, все усилия нашей страны, 
в том числе в части законодательства, — были 
приняты изменения для разблокировки страхо-
вых платежей страховым брокерам, и готовность 
экспортеров обеспечить рынок развивающихся 
стран зерном и удобрениями — столкнулись с 
препятствиями, которые не решены до сих пор. 
Речь идет об обеспечении расчетов и разблоки-
ровки SWIFT, давлении на импортеров в части 
кредитования импорта поставки зерна, страхо-
вании и цене фрахта», — сказал депутат.

Парламентарий подчеркнул, что всё это при-
водит к повышению рисков и удорожанию про-
дукции. «Львиная доля зерна осела в Европе, 
что усиливает противоречия между Африкой и 
европейскими странами», - добавил он.

«Энтузиазм наших компаний, с которым были 
встречены договоренности по сделке, демон-
стрирует высокий уровень ожиданий от сделки, 
поэтому мы полагаем, что крайне важно раз-
блокировать все проблемные вопросы. В случае 
их нерешения в ближайший месяц эти факторы 
спровоцируют резкий рост цен на зерно и удо-
брение, невостребованными останутся произ-
водственные мощности, возрастет социальное 
напряжение», — заключил Гаврилов.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Россия и Китай: от общего Россия и Китай: от общего 
прошлого к общему будущему!прошлого к общему будущему!

«Ничто на земле не проходит бесслед-
но. И юность ушедшая, все же бессмер-
тна!» Эти строки из песни «Как молоды 
мы были» А.Н. Пахмутовой на слова Н.Н. 
Добронравова в полной мере приложимы 
к пафосу одной из популярнейших песен 
«Там, в дали, за рекой», которую знают и 
любят жители Белгородчины.

Написанная в начале прошлого века 
(в 1924 году) нашим земляком, слушате-
лем Курской советско-партийной школы 
комсомольцем Николаем Коолем, песня-
рассказ «Там, в дали, за рекой» о гибели 
молодого красноармейца, стала живым 
музыкальным памятником легендарным 
героям Гражданской войны…

Почему она так пронзительно врыва-
ется в наше сознание, в наши чувства? 
Чем песня завораживает душу?

Энергией веры и яростью свершений! 
В ней слышится время, его мажорная 
тональность, уверенность поступи, кате-
горичность позиций, отвергающих сомне-
ние… Юность и ее увлечение идеей ново-

го, справедливого общества… Каждая 
секунда жизни – бой, схватка за будущее.

Для нас, белгородцев, песня доро-
га своим искренним повествованием о 
страницах нашей истории: «Сотня юных 
бойцов из буденовских войск на развед-
ку в поля поскакала…», сопричастностью 
автора этих слов к белгородской земле, к 
триумфальному шествию Советской вла-
сти, к разгрому белогвардейщины, укре-
плению Красной Армии, восстановлению 
и социалистической реконструкции 
народного хозяйства СССР, изменивших 
ход мировой истории…

Призванный в ряды регулярной Крас-
ной Армии, Николай Кооль, служил в 
войсках особого назначения при колле-
гии ВЧК в Москве. Тогда он и предложил 
командиру дивизиона использовать на 
занятиях по строевой подготовке песню 
«Там, вдали, за рекой». И как показа-
ло время, эта красноармейская песня 
выполнила свою боевую задачу на славу. 
Песню вовсю распевали красноармейцы, 

переписывали слова друг у друга, она 
разлетелась по всей стране, обретя ста-
тус народной. 

Песня пережила с советским народом 
годы лихолетья Великой Отечественной 
войны. Фронтовики пели ее в окопах, на 
привалах, в короткие минуты передышки 
между боями, вспоминали павших това-
рищей, мысленно готовясь к смертель-
ной схватке с врагом. И новым смыслом 
наполнялись до боли знакомые, щемя-
щие сердце строки: 

«И без страха отряд поскакал на врага
Завязалась кровавая битва.

И боец молодой вдруг поник головой,
Комсомольское сердце пробито…»

Трогательный рассказ-повествование 
о юном комсомольце, погибшем в ночном 
бою с белогвардейцами в украинской 
степи, заставляет нас переживать его 
гибель, которая стала символом героиз-
ма для многих поколений нашего народа.  

Это поэтическое послание Н. Коо-
ля из далеких 20-х годов прошлого 
века – напоминание нам, ныне живу-
щим, беречь завоевания отцов и дедов, 
свято чтить их юность, которая ушла 
в бессмертие – там, вдали, за рекой.                                                                    
(по материалам: Жиров М.С. ПECHЯ 
«TAM, BДAЛИ, 3A PEKOЙ» - бессмерт-
ный музыкальны памятник героям Граж-
данской войны // Советское Солнце: 
Белгородчина в документах и воспоми-
наниях творцов, созидателей, современ-
ников, очевидцев. К 100-летию Великой 
октябрьской Социалистической Револю-
ции (научно-мемуарное издание). Том 2. 
2017). 

Сегодня, так же как и в XX веке, 
наши земляки, молодые ребята, отдают 
свои жизни на поле боя во имя светлого 
будущего, за мирную жизнь. И им также 
посвящаются строки этой героической 
песни, написанной почти 100 лет назад.

Ирина ГУКОВА

Песня «Taм, вдали, зa peкoй» - музыкальный памятник героям ОтечестваПесня «Taм, вдали, зa peкoй» - музыкальный памятник героям Отечества

Белгородчина сегодня Белгородчина сегодня 

Светлой памяти героев!Светлой памяти героев!

Проблемные вопросы Проблемные вопросы 
по зерновой сделке по зерновой сделке 

приведут к росту цен приведут к росту цен 
на зерно и удобрениена зерно и удобрение
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Белгородское региональное отделение Коммунистической 
партии Российской Федерации, Белгородское районное 
местное отделение КПРФ, а также многочисленные сорат-
ники по партии искренне поздравляют Джалалзаде Фриду-
на Халидовича с 80-летним юбилеем! 

За долгие годы жизни Вы 
прошли настоящую политиче-
скую закалку и закономерно 
то, что именно Вы стояли 
у истоков возрождения и 
становления Белгородского 
районного отделения КПРФ, а 
потом Белгородского област-
ного Комитета КПРФ. 

Наиболее ярко Ваш талант 

и замечательные человече-
ские качества раскрылись в 
период работы в Белгород-
ской сельскохозяйственной 
академии, где многие годы 
добросовестно проработали 
доцентом кафедры растени-
еводства, экологии и радио-
биологии. Недаром, на протя-
жении десяти лет, коммунисты 

института доверили Вам воз-
главить партийную организа-
цию ВУЗа, а затем Белгород-
ского района, где по сей день 
Вы активно работаете на бла-
го Родины и партии. За 39 лет 
членства в КПСС и КПРФ (1992 
г.) Вы активно участвовали в 
многочисленных выборах раз-
ного уровня нашей области, 
являлись помощником депу-
тата Белгородской областной 
Думы и Государственной 
Думы РФ разных созывов. 
Всегда защищали честь КПРФ 
и трудового народа, боролись 
с нарушениями законодатель-
ства о выборах, участвовали 
в судебных разбирательствах.

Ваша яркая и богатая 
событиями жизнь посвящена 
благодарной и созидательной 
задаче - подготовке профес-
сиональных кадров для сель-
скохозяйственного производ-
ства. Вы являетесь автором 
многочисленных научных тру-
дов, посвящённые сельскому 
хозяйству, производству и 
экологии, а также междуна-
родного патента «Обработка 
почвы, загрязнённой радио-
нуклидами», которая являет-
ся крайне актуальной после 
аварии на Чернобыльской 
АЭС. Много печатались в 
газетах: «Правда», «Совет-
ская Россия», «Аргументы и 
факты», «Слово коммуниста», 
поднимая актуальные вопро-
сы нашего региона и страны. 
Сделали большой труд, став 
соавтором трилогии «Совет-
ское солнце», где описывает-
ся восстановление и развитие 
Белгородской области.

Ваша патриотическая 

непоколебимость, интелли-
гентность, честность, отзывчи-
вость, дружелюбие, сыскали 
Вам заслуженный авторитет и 
уважение среди товарищей по 
партии, коллег и студентов. 

Выражаем Вам сердечную 
благодарность за большой 
самоотверженный и много-
летний труд в качестве перво-
го секретаря Комитета Белго-
родского районного местного 
отделения КПРФ.

Уважаемый Джалалзаде 
Фридун Халид оглы поздрав-
ляем Вас с юбилеем! 

Желаем Вам созидатель-
ной энергии настоящего ком-
муниста, долголетия, трудо-
вых успехов! Пусть Ваш жиз-
ненный путь будет путеводной 
звездой, всегда согретый 
любовью и заботой родных и 
близких.

Комитет БРО КПРФ и 
Белгородского районного 

МО КПРФ
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Комитет Ровеньского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет с юбилеями коммунистов 

ЮРЧЕНКО Андрея Викторовича и
КАЛИНИКОВА Михаила Юрьевича!

Желает им доброго здоровья, 
счастья, семейного благополучия, 
успехов в работе и общественно-

политической жизни.

Комитет Белгородского городского 
местного отделения КПРФ горячо и 
сердечно поздравляет коммуниста 

ХАБАРОВА Евгения Павловича -
с юбилеем!

Желает ему доброго здоровья, 
счастья, семейного благополучия, 
успехов в работе и общественно-

политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

Дети-переселенцы побывали в ПрохоровкеДети-переселенцы побывали в Прохоровке

Жизненный путь юбиляраЖизненный путь юбиляра

Белгородская региональная 
общественная организация 

«Союз советских офицеров» 
объявляет о начале конкурса 

рисунков и сочинений, который 
проводится при поддержке депутата 

Государственной Думы ФС РФ
С.А. Гаврилова.

В качестве конкурсных работ 
принимаются сочинения и рисунки 

детей в возрасте от 6 до 18 лет 
включительно.

Сочинения принимаются 
в 2-х номинациях:

1) «Герой на все времена» 
(о Героях Великой Отечественной войны)

2) «Герой нашего времени» 
(о Героях специальной военной операции 

ВС РФ на Украине)

Рисунки принимаются 
в 2-х номинациях:

1) «Герой на все времена» 
(о Героях Великой Отечественной войны)

2) «Герой нашего времени» 
(о Героях специальной военной операции 

ВС РФ на Украине)

Конкурс будет проводиться 
до 5 мая 2023 г. включительно.

Конкурсные работы следует присылать 
и приносить по адресу: 

308010 г. Белгород, ул. Крупской, 42А 
(областной комитет КПРФ). 

 
Куратор конкурса: 

Елена Владимировна Чунихина, 
тел.: 8-910-366-80-52, 

email: lenaa31@yandex.ru

Внимание, Внимание, 
конкурс!конкурс!Дети всегда остаются детьми. И 

любое путешествие – это приклю-
чение. Но цель приключения, это, 
не только хорошее настроение, но 
и новые впечатления, приобретение 
знаний.  

В этот день, когда в экскурсию в Про-
хоровке отправились ребята-переселен-
цы из Украины, эмоции были через край.  
Белгородские ребята хорошо знают этот 
музейный комплекс, многие побывали на 
знаменитой Звоннице, в музейных залах 
комплекса не один раз. Но дети из регио-
нов Украины порой даже и не слышали о 
героическом танковом сражении, битве, 
которая утвердила силу советского ору-
жия и перечеркнула миф о непобедимо-
сти фашистской Германии.

Украина преподавала своим малень-
ким согражданам совершенно другую 
историю. В украинских учебниках 
Великая Отечественная Война, которая 
длилась долгих 1418 дней и ночей зани-
мает всего… одну страницу. И то, как 
«доблестная борьба повстанцев» про-
тив поработителей. Утверждается, что 
история Украины какая-то особенная. 
И главное – что она никак не связана с 
историй России (!?). 

Потому одной из главных задач 
поездки было пробудить в детях интерес 
к реальным событиям времен 1941-45 
года. Об интересе к настоящей истории 
свидетельствовали глаза юных экскур-

сантов, когда они оказались на Про-
хоровском поле. Ко многим экспонатам 
можно было прикоснуться. Послушать 
реальные звуки тех лет: мелодии песен 
времен Великой Отечественной, гудки 
в телефонной трубке, объявления по 
радио...

Экскурсия проходила по музеям бое-
вой и трудовой славы. Осмотрели также 
экспозицию вне стен музеев. Прошлись 
детскими ножками по башне разбитого 
фашистского танка. Погладили броню 
наших боевых машин. Послушали инте-
ресный рассказ экскурсовода на Звон-
нице.

А затем уплетали угощение в «Кафе-

музее Каши». Хозяин заведения Сергей 
Чурсин организовал для ребят и пре-
красный солдатский обед, и обзор соб-
ственной коллекции, посвященной собы-
тиям Великой Отечественной войны. 

Зерно правды посеяно и, конечно, 
даст свои всходы, ведь правда она – про-
ста, скрыть ее невозможно. Чтобы все 
состоялось, постарались организаторы 
поездки: первый секретарь Комитета 
БРО КПРФ Станислав Панов, Союз писа-
телей Белгородчины, НКО «Путь в буду-
щее, волонтерское движение «Десятый 
круг».  Вместе мы сила! 

Евгений БАКАЛО.

Джалалзаде Фридун Халидович родился в 1943 году в селе 
Каябаш Басаркечарского района Армянской ССР. После шко-
лы окончил курсы водителей, затем служил в Вооруженных 
силах Советского Союза. После службы в рядах СА работал 
водителем в селе.

В 1971 году Фридун Халидович переехал в Белгородскую 
область, где продолжил работать водителем. С 1972 по 1977 
год учился в Белгородском педагогическом институте им. Оль-
минского на заочном отделении филологического факультета 
по специальности «учитель русского языка и литературы». 

С 1981 по 1986 годы обучался на заочном отделении Бел-
городского сельскохозяйственного института по специально-
сти «Агрономия», получив квалификацию «Ученый агроном». 
С 1984 по 2013 годы работал в Белгородском сельскохозяй-
ственном институте (с 1993 года это Белгородская государ-
ственная сельскохозяйственная академия), прошел путь от 
старшего преподавателя до доцента. В 1996 году в Курской 
сельскохозяйственной академии защитил кандидатскую дис-
сертацию на соискание ученой степени кандидата сельскохо-
зяйственных наук. В 2003 году получил ученое звание доцента. 

Владеет восточными языками, в том числе курдским, азер-
байджанским, армянским, турецким, узбекским, татарским, 
казахским. 

С 1984 года Джалалзаде Фридун Халидович является чле-
ном Коммунистической партии. 


